



Periódico imparcial

SUSCRIPCIÓN

En Orihuela, un mes 1 peseta.
Fuera, trimestre 3 50

PAGO ANTICIPADO

OFICINAS: S. PASQUAL, 9

No se devuelven los originales aunque no se publiquen

ANUNCIOS

y reclamos a precios convencionales
Toda la correspondencia se dirigirá a la Redacción.

Fuegos fatuos

La visita anual a los cementerios, hace brotar en mi cerebro, ideas que no se si serán la repetición de las expresadas por otros hombres pensadores reconocidos por la humanidad, pero que yo quiero estampar en las columnas de EL DIARIO, para rendir culto a la actualidad obligada en el día.

¿Qué es un cementerio, más que el pudridero donde las pasiones, las pompas, las vanidades, los orgullos de la vida quedan convertidos en polvo miserable?

Entrad en una necrópolis y aún en ella vereis vestigios de la necesidad humana, que quiere arrastrar más allá de la muerte, las vanidades y miserias de la vida. Parece por el aspecto exterior de las tumbas, que aún después de haber pasado los límites del sepulcro, se conserva en el no ser, la absurda clasificación social que los convencionalismos humanos, ha establecido a través de los siglos. En unas porciones de tierra en las que casi cubren modestas cruces de madera, yerbas que espontáneas crecen sin cuidado de nadie, es el lugar que ocupan los restos de los que en el mundo, fueron los desheredados, los parias de la fortuna. En otro espacio, que muros polvorientos convierten en calles

alimentadas, los que pertenecieron a las clases medias de la sociedad, ocupan nichos colocados en las paredes, con lápidas en las que ya se recuerda a los v. sus el nombre, edad, profesión y hasta las pretendidas virtudes que adornaron al que allí yace. En otro espacio que por lo cuidado y por las plantas que lo adornan parece un jardín, un parque enriquecido con verdaderos monumentos escultóricos de los más célebres artistas de todas las épocas, reposan en lujosos mausoleos, los que por su nacimiento, ó por afortunados azares de la suerte, pertenecieron a esas clases privilegiadas, que no carecen de nada, ni siquiera de un lugar preferente en la mansión del eterno silencio.

Pero es inútil que los hombres nos propongan poner barreras de separación a la única igualdad verdadera, que solo existe después de esta vida. Todas esas diferencias que a grandes rasgos acabo de hacer notar, son aparentes, superficiales, empeños vanos de los más vanos orgullos de la humanidad. Levantad después la tierra que cubre la fosa común, arrancaid la lápida que cubre las tumbas alineadas en las paredes, brid las criptas de los ricos panteones, y ¿qué vereis? ¡Lo mismo en todos!, cenizas, polvo, podre, huesos, que si se reunirán, na-

die podria diferenciarlos, ni clasificarlos, distinguiendo los del p. ócer, de los del plebeyo; los del rico de los del pobre; los del ilustre, de los del estúpido.

¡Oh hermosa igualdad que sobre todos y sobre todo, extiende la muerte, borrando así las irritantes desigualdades humanas!

JUAN FROLLO.

I - X - 1911.

Cartas a Conchita

Tu carta ha evocado los alegres días de mi infancia, que tan dulcemente se deslizaron en la atorada tierra en que nacimos, embellecida con los vistosos ropajes de una vegetación exuberante y espléndida. Cada peñasco guarda un recuerdo entre sus grietas y cada recuerdo una sencilla historia de felicidad que contigo compartí en la tierna edad de las ilusiones, de la credulidad y de los sueños. ¡Cuánto hemos gozado allí! Entre la confusa visión del pasado se destaca tu delicada y elegante figura luciendo el predilecto traje azul cuyas excelentes cualidades ponderabas sonriendo picarescamente, mientras el severo preceptor, pretendía sofocar con su moral rígida y severa, la alegría del vivir que pasa como un relámpago para no volver más.

Tal impresión me produce entonces su extravagante figura que en el tiempo ni la ausencia han conseguido borrarla de mi imaginación, y aún hoy surge su sombra como un sueño cuando pienso en ti y hasta he creído adivinarlo entre los pliegues de tu penúltima carta.

No sé que decirte de tu epistola, me ha parecido tan hermosa, tan admirablemente escrita, que no encuentro palabras dignas de expresar los encontrados sentimientos que en mí ha despertado su lectura. Te manifiestas en toda ella, tal como eras, pretendiendo ocultar con singular modestia un indistinto mérito, al emitir, con sinceridad y valentía, la opinión que sobre el amor has formado, habiendo tanta verdad y colorido en tus descripciones que ya quisieran para si renobrados escritores y filósofos. Bien, Conchita, bien, tu carta es una carta modelo y solo me desagrada y entristece esa fina ironía que en ella observo cuando te ocupas de mí en los términos que lo haces, calificándome de filósofo, pues bien sabes tú, que soamente soy un ferviente admirador de la belleza, un incorregible curioso que solo anhela examinar y ver, para cantar, con rudo, pero firme canto, todo aquello que logra impresionar el alma, haciendo vibrar las fibras más delicadas del sentimiento.

EL GLOBO

Martinez y Ferrer

TEMPORADA DE INVIERNO

ESTABLECIMIENTO DE TEJIDOS — Últimas novedades para señora — Especialidad en géneros blancos y negros.

Gran pañería

Estambres
Cheviots
Gergas

Armures y mantas para viaje.

Alfonso XIII — Orihuela — Frente al Hotel España

LA ALHAMBRA

GRAN ESTABLECIMIENTO DE TEJIDOS

Jose Mariu Garrigos

Temporada de invierno de 1911.

Altas novedades en toda clase de géneros para trajes de señora y señoritas. Inmenso y variado surtido en géneros blancos.—Especialidad para trajes de caballero.

La Alhambra.— Mayor, 31 y 33.— ORIHUELA.

También creo yo que llegaremos pronto a un acuerdo porque como tú opino que el amor forma parte de la vida, pudiendo dividirse como ella en cuatro períodos ó estaciones, que comenzando por la que nace al calor de una primavera en la florida edad de estas ilusiones, puede terminar en el frío de un invierno, de los recuerdos, de los desengaños, de las tristezas, discrepando solo de lo que aquellos de que el amor debe ser único é individualmente invariable, pues la realidad con la elocuencia de sus hechos nos demuestra todo lo contrario, haciendo constar á título de observación para vigorizar mis afirmaciones que Romeo, el modelo de los amantes, se equivocó con Rosalía antes de conocer á Julieta, que la incestuosa Lucrecia Borgia dejó de amar á su padre para idolatrar á su hermano, con amor criminal, es cierto pero amor al fin; que el poeta de los poetas Lor Byron adoró á la angelical Maria en su niñez, llegando á querer á su esposa á quien aborreció más tarde abandonándola por otras, cuyos amores describe en algunos de sus cantos; que Ana de Austria se enamoró sucesivamente de Buckingham y de Mazarino; que Isabel de Babiera se consoló de las desgracias del duque de Orleans con las caricias de Boisbaudran y finalmente que estos ejemplos ruidosos que nos presenta la historia se repiten silenciosamente todos los días en el seno de la sociedad moderna.

El amor es un sentimiento que nace libremente de lo más íntimo

del alma y tan difícil es encarcelarlo como pretender apagar la luz del sol. Así lo han comprendido casi todos los novelistas y poetas y por eso Campoamor nos pinta con mano maestra el nuevo amor de la romántica que entregó su corazón al que supo consolar su pena en la estrecha celda de un tren exprés; y el insigne novelista James Babinet nos describe á la constante Kathi olvidando á su prometido por el dulce sentimiento que le inspiró el joven doctor Mauricio Kinsfort.

Finalmente para mí el amor es uno como la vida; pero como la vida, cambia y se transforma en virtud de circunstancias de lugar y tiempo.

Tu antiguo amigo
P. MIQUEL BALLESTER.

Villajoyosa, 21-10-11

Parodiando al enano...

Siempre en vísperas de elecciones ocurren cosas estupendas, se citan hechos insólitos y cierta prensa se vale de ciertas artimañas para hacernos ver bien que los liberales son unos impíos, que los conservadores unos hipócritas, ó que los republicanos reniegan de todo aquello que es el incentivo de nuestra fé.

Los cárcaes valencianos arguyen á las supuestas torturas de los presos por los asesinatos de Cullera en las pasadas huelgas para llamar á D. José Canalejas, ruin vasallo, colaborador en conjuras palatinas y hombre sin energías morales para poner coto á los desmanes de los republicanos y para los que tiene rudas frases impropias de un periodista como «El Correo Español»,

que se precia de paladin de las huestes jaimistas. Con la refinada hipocresía en éi característica, plantea de una forma la cuestión que todos, todos; liberales, republicanos y conservadores, son un atajo de ignorantes, políticos inexpertos y seres sin conciencia, sin religión sin principios sociales; y finaliza su perorata, parecida á sermón rural, de argumento moloso y ademanes relamidos, con las siguientes frases, transcritas de un documento que publicó el aplaudido introductor de las patatas en el Turkestan: «Jamás el tentor á las iras terroristas me harán retroceder un paso en el camino del deber. Soy español, y en mi programa no hay sitio para el miedo».

Pues como digo, al principio nos muestra al carlista como un declado de virtud, moralidad y buenas costumbres; sin recordar, sin duda, cuando puestos de boina un trabuco en la diestra é invocando el nombre de la Divinidad, cometían fechorías y regaban de sangre española los campos de la patria; y luego nos salta con esa puerilidad de documento, que es como una arenga á las masas para que se preparen á la lucha electoral. Pero podemos decir al buen jaimito aquello de:

El último mono.

Teatro Circo

No hemos de ser los oriolanos menos que otros, y auech, como es natural en este día, que por completo lo dedicamos á ocupar nuestra imaginación en sucesos de ultratumba, tuvo lugar en el Teatro Circo la representación del inmortal drama de Zorrilla *Don Juan Tenorio*, que á ratos regocijó nuestro ánimo contando sus absurdas aventuras y también hizo que nos pasáramos ne-

crodeológicos ante la visión fantástica de los espectros que abandonaban sus tumbas para retribuir al neurótico Don Juan por sus hazñas. Este papel, á cargo del conocido aficionado D. Baldomero Galido, tuvo una interpretación feliz, con lo cual nos puso una vez más de relieve sus excepcionales condiciones de actor.

Inés de Ulloa, la encantadora de hablar dulce y suave y de pensamiento ingenioso, tuvo magnífica asimilación en la señorita Georgina Garrido, á quien ya conocimos por la obra de Echegaray que ha poco representaron los socios del Circolo Industrial. Brigida, Abadesa y Tornerá, representadas por doña Leonor Castañer, Remedios García y Matilde Montoya respectivamente, muy bien. Y el resto de los actores, en la cual en su centro, muy aceptables, sobresaliendo Inés Sarabia en su papel de *Don Luis Megia* y Mercedes Torres en el de *Cullita*.

Las estatuas, inmóviles, cual la donna, lo que nos hace pensar que los pacientes intérpretes desconocen cierto jugo que se extrae de la uva.

En conjunto, la obra resultó bien, y todos pasamos un rato entretenido saboreando la rica poesía de aquel hombre genio, que en su azarosa vida no gustó, casi, de las mieles del prestigio y la opulencia.

No he de olvidar á mi buen amigo Lucas de Gómez quien con paciencia y constancia, á la par que sumo gusto (?) ha sufrido los rudos embates de unos

Banco de Cartagena

Cartagena — Murcia — Alicante — Sevilla — Cádiz — Huelva — ORIHUELA — Lorca — La Unión — Aguilas — Mazarrón — Caravaca — Cieza —
 Mérida — Huelva — Eche — Yecla — Alcoy.

Capital: Pesetas 10.000.000

Este establecimiento ofrece las mayores facilidades para las operaciones siguientes:

Compra y venta al contado y en Bolsa de toda clase de FONDOS PÚBLICOS Y VALORES INDUSTRIALES. — Cobro y descuento de cupones y de efectos de giro sobre España y el Extranjero. — Cesión de giros en Pesetas, Libras, Francos, Marcos, etc. — Giros sobre Cuba, Puerto Rico, Filipinas y principales plazas de América y Asia. — Compra y venta de monedas y billetes extranjeros. — Préstamos y créditos en cuenta corriente, con garantía de valores cotizables. — Depósito en custodia de toda clase de valores, sin cobrar premio alguno a sus clientes.

CAJA DE AHORROS

A las cantidades depositadas en la Caja de Ahorros se abonán intereses á razón de TRES POR CIENTO anual, acumulables en 31 de Diciembre de cada año. — Los fondos se reintegran á la vista.

en estos días de ensayo por conseguir que los socios del Circulo vieran una interpretación lucida á obra tan magistral.

Y por decirlo todo no omitiré el hacer constar que el auditorio era numeroso y que éste aplaudió de veras.

Y ahora que los elegidos de bronce cesaron en su soberbio canto y que esa tristeza que la Parca nos infunde desapareció, preparémonos á escuchar á los poetas dramáticos contemporáneos, que desde mañana comienzan con la representación de «La Corte de Napoleon».

ORTIZ.

NOTICIAS

Al telegrama que el alcalde de esta ciudad D. José Ferrer dirigió al señor Canalejas dándole el pésame por la muerte de su hija Rosita, contestó el ilustre democrata con el siguiente despacho:

Al Sr. Alcalde de esta ciudad:

Mil gracias á V. y á esos queridos correligionarios.

Ayer falleció tras larga y penosa enfermedad, el joven D. Joaquín Rebollo Paredes, hijo del reputado pintor, don Ramon Rebollo. A la conducción del cadáver que se ha verificado esta mañana, ha asistido un gran número de amigos del finado y de su familia, testimoniándola así el general pesar que ha producido esta muerte prematura.

Reciba la familia del finado el testimonio de nuestro más sentido pésame, por pérdida tan irreparable.

«El Liberal» de Murcia, periódico eminentemente popular en esta ciudad, demostró ayer que es el mejor informado de los diarios de la región, y que por tanto merece el favor que le dispensa el público y que cada día es más creciente.

Publico una información acerca de la combinación proyectada entre el gobierno de España y el Vaticano, sobre la provisión de Sedes episcopales vacantes y traslados y ascensos de Prelados. Dice que el nombrado para ocupar la silla episcopal de Orihuela, es el sabio agustino, Padre Zacarías Martínez.

Ayer se verificó el sepelio de la que en vida fué la anciana y virtuosa señora doña Rosario Martínez, madre cariñosa de nuestro querido amigo D. Antonio Gea, al cual como a su familia, enviamos nuestro sentido pésame.

Han sido convocados los exámenes, por la diputación provincial de Madrid, para proveer 80 plazas de alumnos internos supernumerarios de medicina de la Beneficencia provincial, con arreglo á lo dispuesto en el reglamento del cuerpo.

Se encuentra completamente restablecida de la dolencia que por algunos días la ha retenido en cama, la distinguida esposa de nuestro buen amigo el director de la Sucursal del Banco de Cartagena, en esta ciudad, D. Francisco Lucas. Lo celebramos.

SE VENDE una magnífica puerta de cristales para calle con montante, muebles y todos sus accesorios, y otros varios muebles.

Para verlos, calle Mayor 18, 2.º piso.

Ha sido contratado para seis corridas y un beneficio, por la empresa, «El Torero» de Méjico, el valiente matador de toros, Vicente Pastor.

Se encuentra gravemente enferma, la anciana y virtuosa señora doña Gabina Dorado querida madre de nuestro excelente amigo el juez de primera instancia de Sigüenza, D. Domingo Museres.

De todas veras, deseamos la mejoría de la enferma.

Ayer comenzó el servicio de calefacción en los trenes de viajeros.

La «Gaceta» publica la convocatoria para el examen de aptitud exigido por el reglamento de la carrera diplomática, á fin de poder presentarse en su día á las oposiciones de ingreso en la misma.

Habiéndose acordado que los referidos exámenes den comienzo el día 27 de Noviembre se hace público que las solicitudes para tomar parte en los mismos se admitiran hasta la una de la tarde del día 18 del mismo mes.

¡ALTO Y FIJARSE! S. Agustín 17.

La sin rival sombrerera ENRIQUETA ALONSO, ofrece a su numerosa clientela, para toda clase de reformas de sombreros de señoras y señoritas; también se confeccionan sombreros á última novedad.

¡No equivocarse! S. Agustín, 17, entresuelo, tienen su casa.

Ha sido nombrado juez de primera instancia de Puigcerdá (Gerona) nuestro joven amigo D. Cesar Cánovas, al que felicitamos por su nombramiento.

Ayer tarde fué visitado el cementerio por una multitud enorme que acudió á rendir el tributo debido á los que fueron. A pesar de la aglomeración que hubo en la necrópoli, no ocurrió ningún incidente desagradable.

El comandante, D. Maximo Caturla, que se hallaba en Alicante, ha sido ascendido á Teniente Coronel y destinado de guarnición á Cartagena.

Esta noche dan comienzo las clases nocturnas de adultos en las escuelas públicas de la ciudad.

Según vemos en la prensa alicantina a empresa del Teatro Nuevo, de la capital, hace gestiones para que la tan aplaudida tiple Concha Huguet figure en el cartel de aquel Teatro, con lo que

ganaría muchísimo el público y la empresa.

Las personas de buen paladar y gusto delicado pueden adquirir ricos garbanzos de la cosecha actual desde 7,50 hasta 12 pesetas los 12 y 12 kilos, en les acreditados y bien surtidos establecimientos de Ramón Gil Mogica, calle del Molino número 1, y Ramón Gil Segura, Plaza de Cúbero número 3, donde tambien se encontraran grandes y excelentes existencias de otros granos y legumbres.

LO QUE SE LEE

EL HOGAR Y LA MODA

Se ha ido popularizando de tal manera la publicación así titulada, que hoy ya es esperado cada reparto, seguro sus suscriptores de que ha de ser tan interesante y útil como los anteriores.

El 116, correspondiente á esta semana, confirma la opinión que el público tiene ya formada de «El Hogar y la Moda» y su Biblioteca.

El número de la Revista está dedicado, como todos los de fin de mes, exclusivamente á labores, y á él acompañan una entrega de «El calvario de Raiza», novela de interés creciente; un cuadernillo del «Diccionario Enciclopédico Ilustrado», y otro de una completa «Historia de España».

Recomendamos á aquellos de nuestros lectores que aún no conozcan «El Hogar y la Moda» y su Biblioteca, pidan un número de muestra á la Sociedad General de Publicaciones, de Barcelona, que se lo enviará gratis.

La suscripción á «El Hogar y la Moda» y su Biblioteca sólo cuesta dos reales al mes.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos para mañana

Innumerables mártires de Zaragoza.

Imp. de J. Samsó, Orihuela.

SECCION DE ANUNCIOS

EL ROJO EL PRACTICANTE

Ha recibido un bonito muestrario de papeles pintados para decorar habitaciones última novedad de mucho gusto muy baratos desde 20 céntimos pieza de ocho metros de largo, hasta 15 pesetas. Hay de toda clase de dibujos donde elegir.

Antes de enpapelar una habitación, conviene ver el extenso muestrario.

También vende un PIANO vertical sumamente barato. Darán razón en la redacción de este periódico, San Pascual.

AGENCIA de ROS CLARES

Esta agencia admite encargos para todos los pueblos comprendidos en la línea férrea de Murcia a Alicante y Canal de Tortuosa y Valencia, Barcelona, Dada y Cartagena distinguiéndose por su puntualidad del servicio y por la seguridad absoluta del arribo de los encargos a los puntos de destino.

Representantes en Orihuela;

Maestros Hermanos. — Trinidad, 3.—2.º

Gran almacén de materiales de construcción

Diferentes clases de teja plana

Gran variedad en azulejos del país y del extranjero

Pavimentos de mosaicos hidráulicos

Además se encontrará en el citado almacén todo lo necesario en obras de albañilería á precios sumamente económicos.

Joaquin Sánchez Ballesta

Santiago, 5.—ORIHUELA.

CARBÓN mata y de carrasca, superior

Se vende en la calle

de S. Pascual, núm. 16

(Bajos de la casa de la señora viuda de Lacárcel, frente á la imprenta de Sansano)

Precios convencionales

AVISANDO SE SIRVE Á DOMICILIO

Ventas al por mayor y menor

Gran almacén de maderas

DE Adolfo Wandosell

Establecido en la Calle de UNION AGRICOLA.—ORIHUELA

Es uno de los más importantes de España, porque sus existencias se reciben directamente de los países productores del extranjero circunstancia que permite asegurar la mayor economía en los precios, y un gran surtido en maderas de todas clases y dimensiones.

En el mismo local hay establecida una serrería mecánica, con todos los adelantos de la mecánica moderna, lo cual facilita las operaciones de los que adquieren maderas para construcción.

Disponible

Hispania

COMPANIA DE SEGUROS DOMICILIADA EN BARCELONA

SEGUROS CONTRA INCENDIOS, MARITIMOS Y DE ACCIDENTES DE LA VIDA

Los años de existencia que cuenta esta compañía y la puntualidad con que cumple sus compromisos, nos permiten asegurar que es una de las mejores de los que funcionan en España.

Representante en Orihuela D. MANUEL FRANCO. Ferris 6.